

superficie de la finca adquirida fue de 614 m², constando el inmueble adquirido de planta baja, piso principal y buhardilla. En cuanto al estilo arquitectónico con el que fue construida, DE LUIS MARTÍN y ARIAS GONZÁLEZ, hablan expresamente de la Casa del Pueblo de Almansa como de una vivienda de adobe o ladrillo castellana, englobándola dentro de las “viviendas de tipo popular y tradicional”, la más sencilla de cuantas se construyeron⁵⁰.

De 1911 es el “*Reglamento Federativo de la Casa del Pueblo de Almansa*”⁵¹, el cual fijaba entre sus fines, mejorar el estado de sus afiliados “*por medio de la resistencia, el socorro mutuo en las enfermedades, la cooperación de consumo, la enseñanza laica y la acción política de clase*”. Fue también en 1911 cuando la Casa del Pueblo de Almansa fue clausurada por primera vez⁵², contando entonces ya con 736 afiliados,

drados, y linda, derecha entrando, calle de Cervantes, antes Calle del Olmo; izquierda, calle General Aranda, antes del Progreso y espalda, Casino Artístico, propiedad de Calzados Coloma, S.A. ”.

⁵⁰ DE LUIS MARTÍN, Francisco y ARIAS GONZÁLEZ, Luis: *Las Casas del Pueblo socialistas en España (1900-1936)*; Ed. Ariel-Historia; 1ª edición; Barcelona, noviembre de 1997; págs. 75-76.

⁵¹ *Reglamento Federativo de la Casa del Pueblo de Almansa*; Ed. Imprenta de Constantino Sánchez; Almansa, 1911, la reproducción de cuya portada puede verse en REQUENA GALLEGU, Manuel: “Cambio social y orientación del voto hacia la izquierda en Almansa”, en *Almansa Siglo XX mayo 1997; Jornadas de Estudios Locales*; nº 1; Febrero 1999; Ed. Ayuntamiento de Almansa; pág. 68.

⁵² La clausura de 1911 la relata con todo detalle PEREDA HERNÁNDEZ, y tiene su origen en una investigación solicitada por el Tribunal Supremo. La clausura se produjo el 22 de septiembre de 1911, siendo requerida mediante telegrama por parte del Gobernador Civil de la provincia y llevada a cabo materialmente por parte del Alcalde de Almansa, el Juez de Instrucción del Partido y el Teniente Coronel de la Guardia Civil. PEREDA HERNÁNDEZ, Miguel-Juan: “Sociedades obreras almanseñas fundadas entre 1891 y 1911”, en *II Congreso de Historia de Albacete; Vol. IV. Edad Contemporánea*; Ed. Instituto de Estudios Albacetenses “Don Juan Manuel” de la Excm. Diputación de Albacete; Albacete, 2002; pág. 175. También aporta algún dato más REQUENA GALLEGU, quien sostiene que la Casa del Pueblo de Almansa fue clausurada por considerarla responsable de las alteraciones del orden público que tuvieron lugar en 1911, llegando a ser procesados algunos sindicalistas y siendo reabierta de nuevo el 2 de julio de 1912. REQUENA GALLEGU, Manuel: “Cambio social y orientación del voto hacia la izquierda en Almansa”, en *Almansa Siglo XX mayo 1997; Jornadas de Estudios Locales*; nº 1; Febrero 1999; Ed. Ayuntamiento de Almansa; pág. 69 y en nota. REQUENA cita como fuente original de estos datos el Archivo Histórico Provincial de Albacete, Sección Audiencia Territorial, caja 34.